

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 2 de enero de 1860.

NUM. 341.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Idi de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 24 minutos.
Pónese á las 4 horas y 49 minutos.
Sale la luna á las 11 h y 15 m. de la noche.
Pónese á las 4 h. y 42 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 27 de diciembre.

A continuacion insertamos los partes que publica la *Gaceta*, relativos á los combates del 12 y 15 últimos.

«Ejército de Africa.—Estado Mayor general. Excmo. Sr.: El día 12 del actual dispuse que el teniente general conde de Reus, comandante general de la division de reserva, saliese con ella á continuar la construccion del camino que se está abriendo desde este punto á los Castillejos en direccion á Tetuan, en donde ni aun una senda se encuentra, y con el objeto de protegerle, mandé que la segunda brigada de la division del primer cuerpo á las órdenes del brigadier Elio, pasara á colocarse en posicion entre uno y otro punto.

Dicho general me ha dirigido, como resultado de las operaciones de aquel día, el parte siguiente:

Excmo. Sr.: Cumpliendo las instrucciones que V. E. tuvo á bien comunicarme, emprendí la marcha en la mañana de ayer con la division de mi mando y el regimiento infantería de Granada.

Teniendo aquella por principal objeto proteger la continuacion de los trabajos comenzados para abrir una comunicacion en direccion de Tetuan, despues de haber rebasado con mis fuerzas el reducto Principe Alfonso, las escaloné colocando en la estrema derecha el regimiento de Granada, á las órdenes de su coronel D. José Trillo; á la izquierda de este un batallon del regimiento infantería del Principe y cuatro compañías del de Almansa, con su gefe el coronel graduado primer comandante don José García de Velarde; á las órdenes del coronel D. Cándido Pieltain; para cubrir el frente y estrema izquierda, al batallon cazadores de Vergara, á las de su primer gefe el coronel graduado D. José Salazar; conservando á mi inmediacion, para acudir al punto que las circunstancias hicieran necesario, á dos compañías de Almansa, dos de Cuenca y el batallon de Luchana, al mando del coronel D. José Estremera.

Tomadas estas disposiciones, se emprendieron los trabajos por el primer batallon de Ingenieros, primero del tercero y segundo del quinto de Artillería, á las órdenes y bajo la direccion del entendido brigadier coronel de ingenieros D. Julian de Angulo, inmejorablemente secundado por el coronel graduado, teniente coronel de artillería D. Ignacio Berroeta.

Desde un principio comprendí por los movimientos del enemigo, que en grandes grupos se dirigia desde las alturas de mi derecha sobre el Castillejo, que pretendia molestar nuestras tropas é interrumpir los trabajos emprendidos. En efecto, á las doce del día los moros, reunidos en número de unos 4 á 5,000, rompieron el fuego contra todos nuestros puestos avanzados, y señaladamente contra el batallon cazadores de Vergara, que resistió y rechazó enérgicamente dos cargas de triples fuerzas. Inmediatamente ordené marchar á su frente al coronel Estremera con las fuerzas de su mando, sirviendo de reserva los batallones

de artillería é ingenieros, los cuales, despues de suspender sus penosos trabajos, se presentaron pronto á combatir con el ardor, entusiasmo y buen orden que en todas épocas han distinguido á estos brillantes cuerpos.

Llegado yo á la vista del Castillejo, fué tal la audacia del enemigo, que se acercó á tiro de pistola, valiéndose siempre de las quebradas del terreno y espesura del matorral.

Viéndole atrevido, creí oportuno prepararle una emboscada, tanto para castigar su osadía, como para cuando llegara la hora de regresar al campamento poderlo efectuar con desahogo: di al efecto personalmente las instrucciones necesarias á los batallones de Vergara y otro formado de tres compañías de Luchana y una de Cuenca, y previne al teniente del regimiento del Principe D. José Cruz se colocase oculto detrás de unas peñas, y avisase el momento en que los moros llegasen al paraje que me pareció conveniente para el ataque. En este momento se presentó muy oportunamente el ayudante de V. E., comandante graduado, capitán D. Manuel Coig, con 40 caballos, que, situados en el flanco izquierdo debian caer sobre el enemigo al avanzar las tropas emboscadas; y colocadas en la situacion que se las habia señalado, observando todas el mas profundo silencio, llegó el enemigo al punto por mí señalado al teniente Cruz, y entonces, dando el grito de *viva la Reina*, salieron á la carretera las compañías de cazadores de Cuenca, Luchana y una de Vergara con la escolta mandada por el citado ayudante de V. E.; las dos columnas apoyaron al paso de carga esta récia embestida, y protegidas por su derecha por cuatro compañías de infantería que puse á las órdenes del bizarro coronel don Antonio Pasaron, teniente coronel de ingenieros, el éxito fué completo, pues no solo se le causaron pérdidas considerables en hombres y caballos, sino que, dado el impulso, se les desalojó hasta de las ruinas del Castillejo y casa del Marabut. El Excmo. Sr. general D. Luis García, gefe de estado mayor general, que llegó en aquel momento y contribuyó con su sereno valor y sus ayudantes y oficiales de estado mayor á reforzar la carga, podrá referir á V. E. la impetuosidad y bravura de mis tropas en aquel momento. El fuego continuó durante mas de una hora, conservando las posiciones conquistadas; y siendo ya las cuatro de la tarde, hora en que debia regresar al campamento, emprendí mi retirada, que se efectuó por escalones con el mayor orden, cual cumple á soldados españoles que comprenden la mision que su Reina les ha confiado.

El enemigo continuó constantemente su fuego contra nuestra retaguardia, sin que una sola vez pudiera desordenar los escalones en marcha, hasta que encontre las tropas del primer cuerpo de este ejército, con las que se siguió la marcha con la mayor tranquilidad. Las posiciones de mi derecha fueron rudamente atacadas; pero allí estaban los brillantes regimientos de Granada y batallones del Principe y Almansa con sus bravos gefes á la cabeza, y no perdieron un palmo de terreno.

Las pérdidas del enemigo las calculo en unos

400 hombres entre muertos y heridos; las nuestras comparativamente fueron muy cortas, aunque sensibles, y segun las adjuntas relaciones ascienden á cuatro muertos y 71 heridos en la division y regimiento de Granada.

Es de mi deber recomendar á V. E. en primer lugar la numerosa familia del bizarro coronel de artillería D. Juan de Molins, que murió en el momento de la carga, así como al coronel de infantería D. Antonio Pasaron, teniente coronel de ingenieros; coronel de Luchana D. Francisco Canaleta; teniente coronel de infantería D. Agustin Pita, mi ayudante de campo, y comandante graduado, capitán don Manuel Coig, ayudante de V. E.; todos los que perteneciendo á mi cuartel general, tuvieron la fortuna de derramar su sangre recibiendo graves heridas; en segundo lugar á mi ayudante de órdenes el subteniente D. Enrique Uselet de Ponte, que recibió una fuerte contusion, y por último, á los gefes de media brigada Estremera, Pieltain y Trillo, al de cazadores de Vergara D. José Maria Salazar, que fué el que en este día tuvo mayor ocasion de distinguirse; á mis ayudantes de campo, gefes y oficiales de Estado Mayor, gefes y oficiales á mis órdenes, pues todos cumplieron como buenos, y en favor de algunos, si V. E. me lo ordena, formalizaré la correspondiente propuesta de recompensas.

Viendo yo no solo el empeño con que el enemigo trataba de hostilizar al conde de Reus de frente, sino que descendian de las montañas numerosas fuerzas para hacerlo por su derecha, y observando que el general García, gefe de Estado Mayor general, á quien habia mandado para que con conocimiento de la situacion del momento dispusiese de las tropas de sosten habia hecho avanzar la brigada Elio para cubrir ambos lados, ordené al general Gasset que marchase á reforzarle con tres batallones disponiendo tambien que una seccion del tercer regimiento montado de artillería tomase posesion en la falda del reducto del Principe Alfonso, porque comprendí que el enemigo, no conociendo el alcance de nuestras piezas rayadas, vendria por las alturas á colocarse bajo su accion.

Mis órdenes se cumplieron oportunamente: el general Gasset llegó al punto que le habia indicado en el momento que empeñaba el fuego el regimiento de Granada por la derecha, y por el frente un batallon del Rey, fuego que sostuvieron con denuedo mientras que la seccion de Artillería rompió el suyo, haciendo certeros disparos á una distancia admirable.

Desde este instante el enemigo se contuvo; pues si bien hubo un momento en que trató de avanzar á una altura que acababan de dejar nuestros soldados, la carga de una compañía del regimiento de Granada y dos del de Almansa le hizo retroceder desordenada y precipitadamente, sin que ya hiciese otra cosa mas que mantener, como tiene de costumbre, un fuego inofensivo por la distancia que de los nuestros los separaba.

No puedo menos, Excmo. Sr. de recomendar á V. E. los gefes, oficiales y tropa en la forma que lo hace el general conde de Reus,

así como las tropas del primer cuerpo que tomaron parte en el combate. Debo también hacer presente á V. E., rogándole lo haga á S. M. la Reina, el comportamiento distinguido del general Prim. Si su valor y serenidad no fuesen conocidos, como lo son en el ejército, este solo hecho bastaría para adquirirle con justicia el título de valiente y entendido.

Nuestra pérdida en este día ha consistido en un jefe y cinco individuos de tropa muertos; cuatro jefes, tres oficiales y 71 individuos de tropa heridos, cinco de los mismos contusos, nueve caballos heridos.

Las del enemigo, que por varias veces fue atraído hasta casi tocar con nuestros soldados en las emboscadas que se le hicieron, y á quien nuestra artillería cañoneó con acierto, las calculó en 400 muertos y heridos.»

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento frente á Ceuta 18 de diciembre de 1859.—Leopoldo O'Donnell.

Ejército de Africa.—Estado mayor.—Escelentísimo señor: Al romper el día de antes de ayer empezó á verse en las alturas de la Sierra de Bullones gran número de moros de infantería y caballería, observándose que de distintas direcciones acudían numerosos grupos á reunirse, y pareciendo el anuncio de una llamada general los tiros sueltos que por toda la cordillera disparaban.

A pesar de que todo esto indicaba la preparación de un combate con alarde de fuerzas superiores á los precedentes, pues se veían varios escuadrones de caballería formada, llevando entre ellos algunos estandartes, dispuse á las nueve la celebración de una misa que habia ordenado el día anterior, y que debia oír desde sus campos todo el ejército, en sufragio de las almas de los que, defendiendo el trono de su Reina y la honra nacional, habian perecido gloriosamente desde el principio de la campaña.

Al terminar este acto religioso empezaron á oírse algunos disparos por la derecha de nuestras posiciones avanzadas, donde se halla el reducto de Isabel II; y poco después, al paso que avanzaban por los boquetes de Anghera y Benzú las gentes de estas tribus, se vieron descender de las fragosas alturas del frente gran número de enemigos de á pie y como unos 4,000 caballos, que por el orden que lo hacían y sus atavíos se conocía ser moros de rey.

Creí en un principio que su pensamiento pudiera ser el de atacar al general Ros, que con el tercer cuerpo habia establecido la víspera su campo en las alturas en frente del reducto del príncipe Alfonso, en la dirección de Tetuan, y le ordené en consecuencia que se pusiera sobre las armas y estuviese dispuesto: al propio tiempo, mandé formar el segundo cuerpo á las órdenes del general Zavala, y la reserva á las del conde de Reus, haciendo marchar una batería del tercer regimiento montado sobre la izquierda, y que las dos restantes estuviesen enganchadas y dispuestas para acudir á donde se les ordenara.

Entretanto verificaban las líneas avanzadas el relevo por el primer cuerpo, hallándose sobre el boquete de Anghera un batallón del regimiento del Rey y el de cazadores de Simancas; el de Barbastro en posición entre los reductos de Isabel II y Rey Francisco; otro del Rey y el de cazadores de las Navas se hallaban protegiendo al de Alba de Tormes, que estaba de trabajo, ocupando un batallón de Borbon el segundo de los indicados reductos.

El general Gasset, comandante en jefe interino del primer cuerpo, habiendo amagado su flanco izquierdo dispuso que el segundo batallón de Granada marchase inmediatamente á tomar posición entre un nuevo reducto que se está construyendo y el del príncipe Alfonso, mientras el de cazadores de Talavedra se empleaba en proteger los trabajos.

A estas disposiciones siguieron la marcha del brigadier Lassauye con los batallones de cazadores de Cataluña y Madrid, á situarse

por la derecha entre el reducto de Isabel II y la casa del Renegado, y la situación del primer batallón de Borbon, primero de Granada, cazadores de Cérda y una compañía de Artillería de montaña á la inmediación del reducto Rey Francisco con el General Gasset.

El enemigo en efecto empezó el ataque por la izquierda del primer cuerpo; pero cogido de flanco por la artillería del reducto del Príncipe Alfonso, desistió de su intento y dirigió la mayor parte de sus fuerzas sobre el centro, donde las recibieron bizarramente un batallón del Rey y el de Simancas, en cuyo apoyo acudió el primero de Granada, quedando en columna á retaguardia para sostenerlos.

En este mismo momento subía yo con mi cuartel general, y al observar el vivo fuego que se hacia por el boquete de Anghera y que las balas enemigas atravesaban el camino de comunicación de los fuertes, mientras me dirigí al del Rey Francisco, ordené al general García, jefe de estado mayor general, se trasladase rápidamente al sitio del combate; que tomase el mando de las tropas y obrase según lo exigiesen la situación y circunstancias.

Al llegar el espresado general al sitio mencionado, viendo al enemigo en los lindes del bosque y el esfuerzo que hacia para rechazar las tropas que defendían nuestras posiciones, causando en ellas bastantes pérdidas, comprendió desde luego la necesidad de arrojarlo del punto en que se encontraba; en su consecuencia hizo avanzar al primer batallón de Granada, formándolo en columna en el acto con su coronel D. Miguel Trillo á la cabeza: reunió las compañías del Rey y Simancas que se hallaban á la inmediación, y poniéndose á su frente al grito de *viva la Reina*, se lanzó con la mayor bizarría al enemigo que huyó en el acto mezclada la infantería con la caballería, dejando completamente limpio el bosque, y refugiándose en las alturas al otro lado del barranco, á una distancia en que sus fuegos eran ya inofensivos: este brillante hecho decidió la suerte de aquella jornada.

Entre tanto el general Zavala, en virtud de mi orden, salió con la mayor prontitud con el segundo cuerpo á nuestras posiciones avanzadas, y mandando una brigada para sostener á las tropas del general García, colocó las restantes entre los reductos de Isabel II y Rey Francisco, en disposición de apoyar al primer cuerpo en todos los puntos en que la necesidad pudiera exigirlo; pero este caso no llegó como tampoco el de que tomase parte en el combate el conde de Reus, que quedó con sus fuerzas sobre el Serrallo y alturas intermedias á los fuertes.

Al mismo tiempo que esto sucedía, una parte de las fuerzas enemigas intentaba un ataque contra los puestos avanzados del general Ros, que no solo fué resistido con valor, sino rechazado bizarramente, haciéndolas huir en desorden y con bastante pérdida, tanto por el fuego de la infantería, como por el bien dirigido de la compañía de artillería de montaña del quinto regimiento que habia puesto á las órdenes de este general.

Retirado el enemigo á las alturas y barrancos que se hallan al frente de nuestra línea, resolví arrojarlo de ellas, ó acabarlo si se decidía á esperarme, y para ello previne al general Ros que hiciese avanzar las fuerzas necesarias pos su frente, amenazando envolver la derecha enemiga.

Este movimiento, pronto y bien ejecutado, pero comprendido al momento por el enemigo, hizo que toda su fuerza, descendida poco antes de las alturas con tanta arrogancia, empezara á huir en precipitado desorden, avivado por el fuego de las tres compañías del tercer regimiento montado, las cuales desde las inmediaciones de los reductos de Isabel II, Rey Francisco y príncipe Alfonso, donde las habia hecho situar, alcanzaron con sus certeros disparos á los ordenados escuadrones moros á una distancia de mas de media legua, produciendo en ellos una confusión difícil de espresar.

Rechazado el enemigo en todos los puntos, quedaban solo sobre nuestra derecha unos 3 ó 4,000 hombres de las tribus de Anghera y Benzú que no me inspiraban cuidado; me trasladé entonces á la izquierda, donde se hallaba el tercer cuerpo por si el enemigo, que se reunía en los altos montes de su frente, intentaba algo contra los batallones que con el general Ros habian avanzado; pero al ver su actitud inerte, ordené el regreso de estas fuerzas á su campamento, y me disponía á retirarme al mio, cuando empecé á sentir por la derecha un fuego mas vivo del que hacia tiempo se sostenia por los moros, y que era apenas contestado por nuestras guerrillas.

Marché de nuevo al reducto de Isabel II, y allí ví que habia sido causado, porque habiéndose anticipado en la derecha la retirada de la fuerza que ocupaba la posición entre la altura del Renegado y las escarpadas rocas donde acostumbran guarecerse los moros, al verla abandonada habian bajado unos 200 á ella incomodando con sus disparos á nuestras tropas.

Ordené entonces que se volviera á ocupar aquella posición y que nuestros soldados se colocasen á cubierto para evitar pérdidas, dejando que el enemigo gastara en un fuego inútil sus municiones, hasta que ya cansado se retiró por completo á sus guaridas, verificándolo las tropas á sus respectivos campamentos después de anochecido.

En este día, Excmo. señor, ha habido una circunstancia especial que referiré á V. E.; después de la misa habia entregado las banderas regaladas al ejército por SS. MM. la reina y el Rey á los regimientos de infantería del Rey y de la Reina, como los mas antiguos, para que las conserven como depósito para ser entregadas á los cuerpos que las ganen sobre el campo de batalla por un hecho heroico merecedor de tanta honra.

El regimiento de la Reina no tuvo ocasión de combatir; pero el del Rey desplegó bizarría y orgulloso esta enseña ante los estandartes imperiales de Marruecos, y la salpicó con la sangre de muchos de sus valientes soldados atropellando á la bandera marroquí en su vergonzosa fuga.

La fuerza enemiga no bajaría de 15,000 infantes y 4,000 caballos, entre los que debió encontrarse una parte de la guardia del Emperador, pues vimos ginetes blancos y negros con magníficos trajes y arreos que solo ellos usan, y según las apariencias es posible que también se hallara entre ellos Muley Abbas, hermano del Emperador y generalísimo de sus ejércitos.

De nuestra parte solo la tomaron en el combate los 14 batallones del primer cuerpo, una pequeña del tercero y algunas compañías del segundo.

La pérdida que hemos experimentado, aun cuando siempre sensible, es muy inferior en comparación de la tenida en los combates anteriores, y bien corta en proporción á las fuerzas contrarias y al tiempo que duró el fuego.

Consiste en un oficial y 36 individuos de tropa, muertos; 40 oficiales y 453 individuos de tropa, heridos, y 5 oficiales y 4 individuos de tropa contusos; todos del primer cuerpo, á escepcion de un muerto y cuatro heridos del segundo y un herido del tercero. La del enemigo la graduo sin traspasar los límites de locacional, en 4,500 hombres entre muertos y heridos.

Debo hacer á V. E. mencion del general Ros, comandante en jefe del tercer cuerpo, pues si bien en esta jornada no ha tenido la suerte de empeñarse con la fuerza de su mando sino en cortísimo número, sus disposiciones y su aptitud me hacen conocer lo que debo esperar de él cuando se presente la ocasión.

Recomiendo á V. E., para que se sirva elevarlo á la consideración de S. M., al general García, jefe de estado mayor general; al general Gasset comandante en jefe interino del primer cuerpo; á los brigadieres Lassausaye y

Elío, gefes de brigada del mismo; al coronel Trillo, que manda el regimiento de Granada; á los gefes del regimiento del Rey y Simancas, Madrid y Cataluña, que mas parte tomaron en el combate; concluyendo por manifestar á V. E. que en esta ocasion he quedado satisfecho de la bizarria de las tropas y de la prontitud y acierto con que mis órdenes han sido comunicadas en los puntos de mas riesgo por el gefe y oficiales de la secretaria de campaña, por mis ayudantes de campo y por los gefes y oficiales de Estado Mayor.

Sobre el campo de batalla he recompensado en uso de las facultades que S. M. la Reina (Q. D. G.) me tiene concedidas, algunos hechos de valor que he presenciado y que son dignos de premio: de ellos daré conocimiento á V. E. con la orden general en que los anuncio al ejército, reservándome proponer á S. M. las gracias á que otros son merecedores, y que por haber llegado á mi noticia con posterioridad no me he creído en el caso de conceder sin este requisito.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuarte general del campamento frente á Ceuta 17 del diciembre de 1859.—Leopoldo O'Donnell.

—El 23 se recibieron en Málaga despachos telegráficos que se supone haber venido directamente del cuartel general por medio del cable eléctrico.

En estos despachos se pedian con urgencia para los embarques de ingenieros y de artillería, maderas, hierros y otros materiales, para la construccion de carros ó furgones, destinados al transporte de piezas y á la conduccion de víveres y municiones. Tambien se reclamaban con premura remesas de calzado. Tan luego como se recibieron estas comunicaciones, se dieron las órdenes para comprar en Málaga y ciudades vecinas, todos los zapatos que se encontrasen y se mandó á los regimientos acantonados en el distrito, remitisen en seguida cuanta existencia tuviesen en sus almacenes. El general Vasallo que debia salir de Málaga el 23 para regresar á Granada, ha suspendido su marcha para activar con su presencia, la ejecucion de las órdenes que se recibieron últimamente del cuartel general, relativamente al acopio del material pedido por los ingenieros.

—En una carta que á la *Gaceta militar* escriben desde el campamento, se refiere que al pasar el general por en frente del regimiento del Rey formado en masa se detuvo, y dirigiéndose á los soldados, cuyos deseos de entrar en combate se manifestaban de un modo evidente, les dijo: «No impacientarse muchachos, que para todos habrá; hoy le ha tocado á la reserva. Este es muy mal terreno, aguardad á que vayamos á los llanos, y los cargaremos á la bayoneta contra la caballería.» Dicho esto llamó á un ayudante y dió orden de que marcharan á sus campamentos todos los cuerpos que no fueran de la division.

—El dia 17 habia ya en el campamento dos escuadrones de húsares y otros dos de lanceros, esperándose para el dia siguiente cuatro escuadrones mas: dos de coraceros y otros dos de lanceros.

EL CORREO.

Ademas de los telegramas que publicamos ayer tomados de los periódicos de Barcelona, en el gobierno de esta provincia se ha recibido el siguiente.

«Madrid 30 á las 11 de la noche.—El Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernacion al señor Gobernador civil de las Baleares.—Ayer á la una de la tarde fué atacado por bastante número de moros un batallon de la division de reserva que habia salido á proteger las obras del camino de Tetuan, contuvo al enemigo y sostuvo la posicion. El enemigo cargó con muchas fuerzas sobre la derecha del tercer cuerpo, pero fué rechazado victoriosamente sufriendo grandes pérdidas, la nuestra se cree será de 40 á

60 heridos y algunos muertos. Toda la operacion ha sido dirigida por el general Ros, con el acierto y pericia que le son propias.

En *El Mallorquin* del 31 del pasado tomamos el siguiente párrafo.

«Para cubrir la vacante que dejó D. Jaime Pons en la Sta. Iglesia Catedral, ha sido agraciado con un beneficio en la misma el Pro. D. Jaime Compañy sustituto que ha sido de domero y teniente de Sta. Eulalia.

Felicitamos á este digno sacerdote por la distincion que acaba de recibir de S. M., y auguramos á la Iglesia buenos servicios con su celo y laboriosidad.»

Vapores.—Sabemos que los vapores mallorquines llegaron á Alicante el dia 25 sin la menor novedad durante su navegacion. El Barcelonés habia tenido que arribar á Barcelona poco despues de su salida, por haberse roto una pieza que sujeta los guardines del timon; pero á las dos horas pudo volver á salir.

Ambos paquetes estaban el 26 detenidos en Alicante esperando que cesase el viento duro al O. N. O. para continuar su viaje á Ceuta con las personas que habian embarcado en Barcelona, y algunos oficiales de artillería que se les habian unido. Deben ademas hacer escala en Cartagena con el objeto de proveerse de carbon y viveres.

Charanga.—Como teniamos anunciado ayer se estrenó la charanga del provincial de Mallorca, presentandose á amenizar el paseo del Mirador. El instrumental, que ha sido regalado al batallon por el Exmo. Sr. Capitan general; según hemos sabido ultimamente, es enteramente nuevo y reúne las mejores condiciones; y los individuos que componen la charanga ejecutan con toda puntualidad y acierto su parte respectiva, siendo de observar que casi todos ellos son soldados del batallon que hace tres ó cuatro meses no tenian siquiera las primeras nociones del arte. Esto nos hace esperar que en breve, merced al celo de su inteligente director nos darán pruebas de notables adelantos.

Voluntarios.—Esta mañana se han embarcado muchos voluntarios procedentes de los cuerpos que guarnecen estas islas. Individuos de la clase de tropa en su mayor parte, se dirigen al ejército de Africa á compartir con sus compañeros las penalidades y las glorias de la guerra. Era de ver el entusiasmo de que todos se hallaban poseidos; en el momento de partir el vapor han prorumpido en vivas á la Reina, á España, al ejército y á sus gefes. Muchos de estos últimos habian ido al muelle á despedir á sus valientes subordinados.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 31 de diciembre.—No era cosa que el último dia del año dejase el corresponsal de *El Correo* de despedirse de Vds. y de cuantos lo leen; pues aun cuando ha estado silencioso algunos dias, á falta de asuntos que pudiesen hacerse lugar en sus columnas, con preferencia á las muchas noticias, tanto generales como locales que publican, sin embargo hoy es el dia de parabienes, pues que cuantos comenzamos el año que ya se despide, estamos de enhorabuena por haberlo concluido con toda felicidad. Sirva esta carta para enlazar el que acaba con el que principia y concedanos el cielo la dicha de verlo acabar y que durante él, prosperen las artes, la agricultura y el comercio, y sea España próspera en todas sus empresas.

Mal que á uno le pese el ocuparse de ciertos asuntos; porque ya saben Vds. que yo soy moro de paz, tropieza á cada paso con objetos y asuntos referentes á la cuestion del dia. Aqui hay entre ciertos circulos una verdadera efervescencia con motivo de la creacion de cuatro compañías de voluntarios para Africa,

autorizada por real orden de 24 del que fine. Todos han de ser naturales del pais, y los oficiales han de proceder de la clase de retirados ó licenciados, mientras no pasen de 40 años de edad, y estarán sujetos á la ordenanza general del ejército. Se esperan, en general, buenos servicios en esta fuerza, cuyo vestuario será esencialmente á la usanza del pais.

Y para despedido, suponiendo que no ha de venir mal á la generalidad de sus lectores, allá va el último parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta de gobierno del Colegio de corredores Reales de cambio de la plaza de Barcelona á 30 de diciembre de 1859.

	60 dias vista.	
	Dinero.	Papel.
Londres. . .	50'50	
	8 dias vista.	
	Dinero.	Papel.
Madrid.....	1/8	p. c. daño.
Cádiz.....	1/8	p. c. id.
Sevilla.....	1/4	p. c. id.
Málaga.....	1/2	p. c. beneficio.
Granada...	1/2	p. c. daño.
Bilbao.....	par.	
Santander.	1/4	p. c. beneficio.
Murcia....	1/2	p. c. daño.
Alicante....	1/4	p. c. beneficio.
Valencia...	3/8	p. c. id.
Zaragoza...	par.	
Coruña....	4 1/8	p. c. daño.
Valladolid.	par.	
Almería....	1/4	p. c. id.
Tarragona.	1/4	p. c. id.
Reus.....	1/4	p. c. id.
Palma.....	1/4	p. c. id.
Gerona....		p. c. id.
Lérida.....		p. c. id.
Gibraltar..		p. c. id.

Efectos públicos.

	D.	P.	Ops.	Obs.
Titulos al portador del 3. p. c. consoli.	44'75	44'80	'	' p. c. v.
Titulos del 3 p. c. diferido.	34'15	34'20	'	'
Billetes de calderilla.	95'	95'10		

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 30.—De Villanueva en 6 dias javeque 3.^o Dolores, de 400 ton., pat. Juan Carbonell, con 44 mar. y vino.

De Valencia é Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.^o de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 39 pas. y balija.

De Barcelona en 6 dias javeque S. Juan Bautista, de 59 ton., pat. Andres Barceló, con 6 mar., 4 pas., barrilla y efectos.

Buques despachados.

Dia 30.—Para Mahon balandra Antonita, de 40 ton., pat. Francisco Sitjar, con 4 mar., 4 pas., vino y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Daniel y San Antero, papas y mártires.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 4 del corriente á las 4 de la tarde.

A la Novedad.

Calle de Santo Domingo núm. 25 esquina á la Zapatería.

Se ha recibido un gran surtido de paraguas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 3 1/2 á 50 pesetas uno.

Zapatos de goma para Sra. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de exquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Aviso.

El jueves 5 de Enero proximo á las 7 de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, la casa botiga y pisos sita en la calle de las carasas; y la casa y tierra junto á Son Rapiña que se estan subastando, cuyos remates tendrán lugar con arreglo á los planos de condiciones que tiene en su poder Andres Serra Corredor de esta Capital.

Otro.

Todo maestro zapatero que quiera contratar de 100 á 600 pares de borceguis de tropa podrá pasar en casa del maestro zapatero del regimiento de Asturias, que habita en el Mereado donde encontrará las condiciones de los mencionados y muestras al efecto, y tratarán en caso de convenirse.

A las ninfas palmesanas.

Calle de Bactaxos núm. 52 tienda contigua al horno den Frau.

Acaban de recibirse en dicho establecimiento un gran surtido de los objetos siguientes:

ZAPATOS de goma ingleses y franceses de 12, 14 y 15 rs. para señora y de 16, 20 y 22 para caballero.

ADEREZOS, medios aderezos alfileres, aretes de acero y aluminium de exquisito gusto y última novedad.

PERFUMERIA estrangera clase superior y legítima agua de Colonia.

CUCHARONES, cubiertos, cuchillos, cucharitas de Alpaca de primera clase.

ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades y monumentos de Francia, Italia, Suiza, Tierra Santa, España y de estas islas Baleares desde el infimo precio de 12 cuartos á 4 pesetas una.

SOMBRILLAS, PARAGUAS, abanicos, portamonedas, petacas, targeteros superiores propios para regalos etc., y ademas una porcion de otros artículos de novedad que se expenderán á una fabulosa BARATURA.

Venta.

Se desea vender un carro-tartana y un birlocho ambos con muelles. En la calle de la Calatrava núm. 48 de la manzana 35 darán razon.

Caja universal de capitales,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Encontrándose en poder de D. Miguel Humbert, banquero de esta compañía, los recibos de la anualidad correspondiente al 31 de diciembre, se avisa á los suscritores, á fin de que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 15 de enero de 1860, teniendo presente lo que disponen los artículos 15 y 16 de los Estatutos, insertos al dorso de sus pólizas.

Nota. Todos los que se suscribieren hasta 31 de enero gozarán la ventaja de ingresar en la liquidacion del quinquenio, que comienza á contarse desde 1.º del mismo.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado A LA CIUDAD DE PALMA, calle de Brendo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. menos por cana. Id. id. 21 á 28 5 id. id. Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana. Camisas de hombre lienzo holanda á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

Horticultura y Floricultura.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la Puerta pintada debajo de la muralla, acaba de recibir una coleccion de árboles frutales como son Perales, Manzanos, etc. y Moreras de buena calidad para alimentar los gusanos de seda.

Como tambien se halla en dicho punto una buena variedad de rosales y arbustos de flores.

Confiteria Suiza.

Se acaba de recibir aceituna sevillana, queso de bola, de Holanda y de manteca, mantequilla de Flandes, id. de Soria, salchichon de Vich.

En este mismo establecimiento se necesita un aprendiz.

Sirviente.

Se necesita uno que sepa guisar. Darán razon en el Café del Recreo, cerca la Pescadería.

Escritorio público:

casa del Sr. Marques del Reguer, esquina al Borne.

Se da razon de la venta de una partida de escopetas nuevas, de diferentes precios, procedentes de la fábrica de Ibazabal en Eibar y que acaban de llegar.

De la de simiente de gusano de seda, producto de este pais y de uno de los puntos que mejores resultados han dado en los años anteriores.

De la de Guano Artificial de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierras y sus productos, se está aceptando por los agricolas y colonos en España.

De la compra de toda clase de papel del Estado, convertido en láminas.

Del préstamo en dinero sobre fincas, alhajas, buenas firmas y demas garantías aceptables.

De la compra y venta en comision de géneros de toda clase, asi como de efectos y bienes raices.

Del pago antes del 31 del actual y en el acto de la presentacion de los cupones de los títulos al portador de la deuda consolidada, y diferida, y de acciones de carreteras, ferro cariles y obras públicas, asi como el de la amortizacion y premios que á estos correspondan, evitando á los tenedores la formacion y entrega de facturas en las oficinas y esperar la conformidad del Gobierno para su cobro.

Dicho escritorio se encarga por si del despacho de todo género de expedientes, cuya tramitacion representando á interesados particulares ó corporaciones, deba seguirse ante las dependencias de esta capital ó en las oficinas generales de la corte, aceptando al mismo tiempo cuantas comisiones, encargos y poderes que para cualquier objeto se sirvan someterle. Tomá á su cargo el activar cerca de la Direccion general de derechos y propiedades del Estado, la adjudicacion á sus rematantes de las fincas de Bienes Nacionales que se hayan sacado á pública subasta en esta provincia, y falte aquel requisito de aprobacion de la superioridad. Tambien garantiza el mas pronto despacho de los expedientes de toda clase de crédito contra el Estado y su conversion en láminas de la Deuda.

Venta.

Se desea vender un caballo de siete palmos y un cuarto y de buenas circunstancias. En esta imprenta darán razon.

Teatro del Circulo.

Funcion 55 para el martes 3 de enero.

Se pondrá en escena la ópera bufa, nunca representada en los teatros de esta Capital, música del maestro De Giosa.

DON CHECCO

Personages.	Actores.
Bartolaccio.	Sr. De-Giovanni.
Josina.	Sra. Fossa-Ferrer.
Carletto.	Sr. Bottagisi.
D. Checo Ceriboglio.	Sr. Carapia.
Roberto.	Sr. Ballesca.
Succhiello Scorticoné.	Sr. Papiol.

Coro de aldeanos etc.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

R. D. E.
Juan Villalonga